
Homélie     : 26  ème   dimanche du temps ordinaire.  
Nombres 11,25-29 ; Psaume 18 ; Jacques 5,1-6 ; Marc 9,38-48

Nous avons un peu l’impression aujourd’hui que, dans l’évangile, il est question de jalousie.

Jean, le disciple que Jésus aimait, se fait le porte-parole du groupe. 

« Maître, nous avons vu quelqu’un chasser des esprits mauvais en ton nom » et « nous avons 

voulu l’en empêcher » Pourquoi ? « Parce qu’il n’est pas de ceux qui nous suivent ». Sous 

entendue, nous on te suit, c’est à nous qu’il revient de le faire.

En fait, les disciples qui suivent Jésus veulent garder le monopole, ils veulent garder pour eux 

seuls, la puissance du Christ, le pouvoir de chasser les esprits mauvais.

Bien sûr, il ne s’agit pas ici de porter un jugement, qui sommes-nous pour juger ?

Combien de fois ne sommes-nous pas confrontés à ce problème de jalousie ?

Qui d’entre nous, n’a pas un jour cherché à protéger ses avantages acquis, en empêchant les 

autres de tenter leur chance ? Moi le premier.

On a bien trop peur qu’il fasse mieux que nous, du coup, c’est « chasse gardée ».

Et Jésus dit : « non, ne l’empêchez pas. » 

On imagine à ce moment précis la tête de Jean…

Jésus est clair : ses disciples n’ont pas le monopole du bien ! Les Pères du Concile Vatican II 

l’ont souligné fortement quand ils écrivent : « Tout homme est renouvelé par l’Esprit de Dieu, et 

cela ne vaut pas seulement pour ceux qui croient au Christ, mais bien pour tous les hommes de 

bonne volonté, dans le cœur desquels, invisiblement, agit la grâce » (GS 22,§5).

Il ne faudrait pas sectoriser l’Esprit Saint : « tiens il peut agir en celui-là, mais pas en cette autre 

personne ». 

Notre rôle de chrétien est de révéler l’action de l’Esprit à l’œuvre dans le monde !

Nul doute que cet Esprit souffle déjà.

Mardi dernier, en la cathédrale, c’était la messe de rentrée des étudiants et des jeunes 

professionnels. J’ai été impressionné par la diversité des jeunes présents, et j’ai pu capter 

quelques échanges : « tiens moi j’accompagne un WE par mois des enfants handicapées avec A 

Bras Ouverts » « eh bien moi je suis cheftaine de p’tits scouts qui grandissent ! » « moi je fais du 

soutien scolaire avec le Valdocco » , .... et je pourrais continuer

Oui, la solidarité prenait visage !

Nous sommes capables d’agir ensemble pour le bien de chacun. 
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Tous ne vont pas reconnaître la présence de l’Esprit Saint dans cette œuvre, mais certains 

découvriront que l’on peut combattre la misère, que la vie peut être plus forte que la mort. N’est-

ce pas déjà là le mystère de Pâques qui se vit ?

Et d’autres se diront : « oui, il y a là un souffle de vie ! comment puis-je faire pour vivre 

constamment de ce souffle-là, comment puis-je le réveiller en moi ? » Dans ces situations, il 

nous faut avoir l’audace du témoignage : « nous vivons de l’Esprit Saint et toi aussi tu peux le 

recevoir ! » Alors peut s’engager un itinéraire de préparation au baptême ou à la Confirmation : 

des étapes qui peuvent se vivre à tout âge ! 

Cette semaine, nous avons eu la chance de rencontrer les adultes qui désirent recevoir ces 

sacrements de l’Initiation chrétienne, ils ont entendu parler de Jésus par un proche, il se posent 

des questions et ils trouvent dans le petit groupe et grâce à un accompagnement personnel, un 

lieu pour en parler et se rapprocher de Dieu.

Je confie à votre prière ces jeunes adultes qui cheminent dans la foi ! 

Et n’hésitons pas à interpeler l’un ou l’autre pour avancer vers le baptême ou la Confirmation.

Le 12 octobre prochain, en doyenné, nous lancerons un itinéraire vers Pentecôte 2025, parlons 

de ce beau cadeau autour de nous ! 

Seigneur, nous te remercions pour le don de la vie.

Donne-nous de nous laisser sans cesse animer, raviver par ton Esprit de vie. 

En nous approchant maintenant de la table de ton Eucharistie, aide-nous à faire une large place 

à ta présence et que cela transparaisse dans notre vie de chaque jour.
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